



Intenta el neofascismo colarse al país a través de la música: Morena

● Busca crear simpatía entre los jóvenes, alerta Tomás Pliego

● Presenta una denuncia por el reciente concierto neonazi en CDMX

● “Hay que llegar a fondo y ubicar a quienes organizaron el encuentro”

● “Es parte del embate de la derecha y la influencia de la española Vox”

MÓNICA MATEOS-VEGA,

Diputados morenistas levantan denuncia contra fiesta neonazi ante fiscalía capitalina

Esa ideología pretende colarse mediante la música para conseguir la simpatía de los jóvenes, alertó Tomás Pliego // Acusan a responsables del concierto que se realizó a finales de octubre en el salón Pentatlón

MÓNICA MATEOS-VEGA
Y SANDRA HERNÁNDEZ

Como la humedad, el fascismo pretende colarse en México, entre otros resquicios, a través de la música, para conseguir la simpatía de los jóvenes y penetrar por ahí, “pero no lo permitiremos, daremos una batalla campal contra ellos”, dijo a *La Jornada* Tomás Pliego Calvo, secretario de Arte y Cultura del Comité Ejecutivo Nacional de Morena.

Ayer, en compañía de los también diputados morenistas Indali Pardillo Cadena, Ana Francis López Bayghen Patiño, Marisol García Segura y Carlos Francisco Ortiz Tejeda, presentó una denuncia ante la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México contra quien resulte responsable, por la organización de la fiesta neonazi que se realizó el 29 de octubre en el salón Pentatlón de la colonia Santa María la Ribera.

Se acusa a quienes convocaron ese concierto que reunió a grupos españoles y mexicanos del género punk y hardcore, al que acudieron unas 300 personas, de delitos contra la dignidad de las personas y

discriminación.

Este diario detalló el 9 de noviembre que entre los asistentes, ataviados con suásticas, tatuajes nazis y cabezas rapadas, se corearon consignas hitlerianas y fascistas, en una noche de alabanzas al odio.

La fecha en que se realizó la fiesta neonazi “no es menor”, añadió Pliego, pues se eligió en conmemoración de la culminación de la Marcha sobre Roma de Benito Mussolini, en 1922, así como de la fundación del partido fascista Falange, en España, en 1933.

Añadió que esta situación se tiene de contexto “la ofensiva de derecha del fascismo internacional que trajo a México hace meses la reunión de Vox, hace unas semanas el encuentro de personajes de la derecha y algunas otras acciones que dejan ver con claridad que hay una reorganización ofensiva o contra ofensiva de la ideología de ultraderecha.

“Este resurgimiento del fascismo no solamente se está dando en Europa. Hemos visto fotografías de los partidos de fútbol de aficionados españoles con banderas con suásticas nazis y otras cosas. Por eso presen-

tamos la denuncia, pues consideramos que es muy importante y una obligación denunciar y dar seguimiento a estos hechos, para que se llegue a fondo y se ubique muy bien a quienes convocaron, organizaron y financiaron en esta fiesta y otras que, a raíz de esta denuncia que se conoció en los medios y en las redes sociales, se supo que se han llevado a cabo, aunque sin ser totalmente del conocimiento público porque son casi clandestinas.”

Acuerdo entre Vox y PAN, disparador

En la denuncia se explica que el 15 de noviembre el secretario de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres Guadarrama, informó en rueda de prensa que grupos neonazis de ciudadanos españoles en la capital se han reunido en un establecimiento llamado El Pizarro, ubicado en la colonia Roma, alcaldía Cuauhtémoc, y su filial en Coyoacán, y que “la presencia de estos grupos en México se ‘disparó’ tras la firma de una carta entre Vox y el PAN”.

Si bien se clausuró el salón Pen-



tatlón, "queremos que la fiscalía llegue al fondo del asunto, porque qué tal que estas fiestas están financiadas, de una u otra manera, por Acción Nacional. No sabemos. Lo que sí sabemos es que en el círculo de colaboradores más cercanos del diputado federal Jorge Romero, que es además la cabeza del cártel inmobiliario y el verdadero jefe del PAN en la ciudad, lo llaman *El Führer*", reiteró Pliego.

El secretario del Comité Ejecutivo Nacional de Morena aseguró que quienes ayer presentaron la denuncia "nos vamos a convertir en una lupa, en la sombra de todas las manifestaciones de corte fascista neonazi, porque deben ser acotados y neutralizados. Esos grupos dividen, confrontan y promueven el clasismo radical y el racismo. No podemos ser ingenuos ni ajenos a ello. Lo que pasó hace unos días en Perú es una manifestación de esa ultraderecha, queriendo hacer retroceder a los movimientos nacionales democráticos.

"Por ello estamos en alerta máxima, para detectar estas manifesta-

ciones y denunciarlas. Es más que evidente que no sólo en México, sino en Europa y otros lugares de América Latina, la estrategia es buscar la simpatía de los jóvenes. Es por eso que también es importante combatir a través de acciones que promuevan e involucren a estos jóvenes en actividades que no estén relacionadas con la ideología fascista.

"Es una batalla campal en todos los flancos que pasa, por supuesto, por el aspecto cultural y todas sus manifestaciones. Es decir, no basta con hacer la denuncia ante la fiscalía, eso no interesa a los jóvenes, pero si hay otras opciones de conciertos de música o espectáculos que informen y denuncien estos intentos del fascismo, ayudará mucho."

Modificar el marco legal

Los denunciantes informaron que también propondrán modificaciones al marco legal para que actividades como la fiesta neonazi tengan sanciones "severas y ejemplares".

Es alarmante que este resurgimiento del fascismo, reiteró Pliego

Calvo, "que se esté convirtiendo en un negocio en el que participan compañías discográficas y editoriales, las cuales están entrando, de manera sutil, a través de la música".

Los legisladores locales convocaron a denunciar por medio de las redes sociales del grupo parlamentario de Morena (Twitter: @GPMorenaCdMex) y pidieron a los jóvenes que "se echen un clavado en la historia, que revisen los hechos más relevantes de la Segunda Guerra Mundial para que conozcan todas las atrocidades y el genocidio que ocurrió a partir de la ideología fascista, porque pareciera que hay cierta ingenuidad en estas fiestas, y algunos no saben qué representan en el fondo.

"Desde la trinchera de la cultura, no sólo de la política, tenemos que dar una batalla campal en contra del fascismo e involucrar e informar a los jóvenes."

En tanto, en redes sociales circula la invitación a una nueva fiesta neonazi, que está convocada para el 20 de mayo de 2023 con el título *Condemned84* y de la que sólo se da un teléfono para confirmar asistencia.



Acompañaron a Pliego en la entrega de la denuncia Nancy Núñez, Ana Francis López, Bayghan Peña, Iván Parilla Cadena y Marisol García Segura.
Foto Víctor Camacho